



Agréé Association Nationale de la Jeunesse et d'Éducation Populaire
9 rue Dulcie September – 93400 Saint-Ouen
Tél. 01 40 12 09 12 – Courriel : national@mvtpaix.org
www.mvtpaix.org

Solidarité avec la compagnie « Jolie Môme »

La compagnie « **Jolie Môme** », est une troupe emblématique de la Région Parisienne, une formation musicale et théâtrale bien connue, avec un rayonnement national. Depuis 1983, soit 40 ans, elle a interprété un répertoire de dizaines de pièces originales mais aussi les classiques de Brecht, Prévert et tant d'autres. Actuellement, elle joue « **Révélation** » au théâtre de « **La Belle Etoile** » à Saint-Denis, 14 rue Saint-Just, Métro Front Populaire, et son cabaret « **A contre-courant** ».

Depuis toutes ces années, que ce soit à Saint-Denis, au Festival annuel « **La Belle Rouge** », à Sainte-Amand-Roches-Savine (63), le dernier week-end de Juillet, à l'invitation du député communiste André Chassaigne, ou ailleurs en France, on reconnaît la Compagnie « **Jolie Môme** » pour son engagement pacifiste remarquable, à travers des chansons comme « **Les majoritaires de la Terre** » ou des spectacles comme « **14-19, la mémoire nous joue des tours** ».

Or, actuellement, l'avenir de cette compagnie unique en France est menacé. En effet, alors qu'elle occupe le théâtre de « **La Belle Etoile** » à Saint-Denis depuis 19 ans, et qu'elle y mène de nombreuses actions culturelles (créations, soirées cabaret, diners-spectacles, développement de pratiques d'amateurs, accueil de résidences d'artistes, d'autres compagnies, de mouvements militants, d'enfants, de publics scolaires...) la mairie de Saint-Denis risque d'expulser la compagnie « **Jolie Môme** » et de transformer ce lieu culturel en un lieu commercial.

La mairie de Saint-Denis, a remis en cause la convention qui liait la compagnie de théâtre à la ville de Saint-Denis. Elle a pour projet d'augmenter les charges d'occupation de 40.000€ environ, dans la mesure où la ville est propriétaire des locaux. Ce serait la fin de ce lieu de culture unique en Région Parisienne. L'expulsion de la compagnie « **Jolie Môme** » de son lieu de travail serait une très mauvaise nouvelle pour tous ceux qui bénéficient de son apport à la culture de paix, construction dont notre Humanité a tant besoin, du quartier à la planète.

Au-delà de cette compagnie, au Mouvement de la Paix, nous estimons qu'il est fondamental que les artistes, les créateurs, aient les moyens matériels de travailler. Nous déplorons que certaines collectivités locales fassent le choix de la consommation, de l'argent, plutôt que celui de la culture. La création culturelle est nécessaire afin de développer la culture de Paix.

Le Mouvement de la Paix apporte tout son soutien à la compagnie « **Jolie Môme** » dans son combat pour continuer à travailler et à animer le quartier de la « **Plaine Saint-Denis** ».

Il appelle à signer massivement la pétition de soutien : <https://www.change.org/p/pour-que-vive-la-compagnie-jolie-môme-à-la-belle-etoile>

Il appelle à soutenir également la compagnie « **Jolie Môme** » en participant les 15,16 et 17 décembre 2023, à « **Hyper-nova** », évènement organisé par un large collectif d'utilisateurs, pour protéger le théâtre et ses riches initiatives, pour soutenir les actions ouvertes qui y sont menées au profit de tous, avec d'évidents bénéfices humains pour le quartier, la ville et la région.

A Paris le mardi 14 novembre
Le Mouvement de la Paix